

# ふれあいサポート館アトリエ



⇒E-mail [fureainpo@gmail.com](mailto:fureainpo@gmail.com)

⇒ホームページ

<http://www.fureai-support.jp/>



8・9月号  
令和4年7月15日

- 法人事務所・アトリエ TEL 0244(36)5420  
〒976-0042 相馬市中村字北町1-8 FAX 0244(26)5424
- デイサービス友遊(北町) TEL 0244(26)5424
- デイサービス友遊(南飯淵) TEL 0244(36)3582
- 相馬市中央児童センター(ポニー・ことり) TEL 0244(35)2008
- 飯豊小放課後児童クラブ(ひまわり) TEL 0244(37)8870
- 日立木小放課後児童クラブ(めだか) TEL 0244(35)3400
- 磯部小放課後児童クラブ(げんき) TEL 0244(32)1787
- 八幡小放課後児童クラブ(なのはな) TEL 0244(26)9011
- 相馬こどものみんなの家 TEL 0244(35)4700

5月に植えた稲もグリーンと伸びてきました。そして、見事に伸びていくアトリエの草々は子どもの成長のよう・・・  
今年は空梅雨で作物の成長には心配でしたが、戻り梅雨なのか、うとうしいと思う雨も視点を変えてみると恵みの雨です。

毎回、子供たちに特別な空間と時間を提供できる90分の授業を大切にスタッフ一同、一人ひとりに向き合い  
学ぶ楽しさを共有しております。1学期もあっという間に過ぎ、もうすぐ夏休み。

長い夏休み、いつもと違う時間の中で普段できないことに挑戦。自ら考え、やる気の芽を伸ばしていきたいものです。



めだまやきつくったよ



おおきな木 (1・2年生)



ネギポーズ (3年生～)



タケノコ (中学生)



はっぱのもようのおさら

## 6・7月のかがぞうけいきょうしつでは…

**未就学児：ジュースやさん・おててでべったんーおててのはっぱがいっぱい**

きょうは、なにをするのかな・・・？って、アトリエに毎回楽しみにしてくるみなさん。スタッフもワクワク・・・。デイサービスのおじいちゃん・おばあちゃんもみんなの顔を見るのが楽しみです。みんなの元気を毎回プレゼント。

**小学1・2年生：大きな木(混色練習)**

混色の練習をしながら、筆やパレットの使い方の再確認。緑色がなくてもレモン色・黄色・青色で葉っぱの色作れたよ。切り貼り絵で大きな木の完成。話を聞くこと。コツコツやる努力。工夫して作品に完成です。

**小学3～6年生：クロッキー・音のする絵(音を聞いて…)**

いつも何気なく見ているものをじっくり見て、ていねいに描く力を育てたいと、「クロッキー」に挑戦。「音のする絵」は、逆に音を聞きながら、色や形を思い浮かべてイメージを広げて絵に表現しました。毎回、徐々に自信に変わっていく子ども達の姿をみるのが嬉しいです。

**全体：陶芸教室・お皿作り(葉っぱの型押し)**

まずは、注意点をよく聞き、50回のたたき練りから始まってオニギリ、ハンバーグ作り、道具を使って厚さ確認。好きな型を型押ししました。乾燥させ、素焼き・本焼きと2回焼いてお渡しします。おたのしみに…

## 8・9月の活動予定 & 事務連絡

**糰・味噌づくりは11月に変更になりました。**

◎夏休みの特別授業は、裏面をご覧ください。

8月11日(木・祝) 13時30分～16時30分

Ⓜ4月にお渡ししました年間予定表では20日でしたが11日に変更

◎2学期の教室は

8月26日(金) 31日(水) より始めます。

◎ご請求は

・8月は月会費のみ

・9月は月会費に加えて アルバム代 3300円

**アシスタント・リーダーさんよろしく・・・**

あらしおり(南飯淵アトリエ担当) さとう なぎ(北町アトリエ担当)  
いわさきゆりえ(おやつ・送迎担当) よしだ ゆりこ(陶芸担当)

## 親子の日



「親子の日」おやこのひは、米国人写真家ブルース・オズボーンさんが主催する親子の日普及推進委員会が中心となって、2003年より提唱・普及を行なっている記念日です。

7月の第4日曜日を「親子の日」と定め、「親と子」の関係を見つめながら、家族、地域、社会平和を願うきっかけづくりを提案しています。

35年間にわたって、親子の写真を撮り続けてきた写真家、ブルース・オズボーンさんは、多大な被害をもたらした2011年の東日本大震災直後に、いてもたってもいられない気持ちを押しさえられずにカメラを持って東北各地を訪ねました。元アトリエのアシスタントリーダーでデザイナーの佐藤仁さんの紹介で、アトリエに滞在し相馬市の親子をとっていただき、癒していただきました。親子で、家族で、絆の大切さを見つめ直すよい機会になりました。多くの家族と出会い、レンズ越しに見つめた数々の親子の姿。私たちは、被害が運んできた深い悲しみに負けないで欲しいという思いを込めて、オズボーンさんが撮影した写真の数々から、忘れてはならない大切なもの、私たちに力を与えてくれるもの、そして、決して風化しない真実を、今も受け止めることができます。その時の写真集がアトリエにおいてあります。ギャラリーでご自由にご覧ください。

# 夏の特別授業 ようこそ先輩 夏休みの思い出作ろう！○○○作り

● 日 時 8月11日(木・祝) 13時30分～16時30分(全コース合同)

● 場 所 北町アトリエ ※持参物は水筒 ※活動しやすく汚れてもよい服装で参加ください。

57年目の今年度、卒業生や地元相馬高校・原町高校の生徒さんと交流をして夏休みの思い出作りをしたいと思います。密にならないよう7グループに分かれ制作します。



夏休みの思い出作りに、夏休みの工作の宿題に  
アートで遊びながら先輩と感動体験をしましょう！

当日は特別メニュー・手作りおやつも用意してみんなの参加をお待ちしています。

## 子ども達スケッチ1ー未就学児編

### 今年度のようちえんコースは・・・

3才になったばかりの年少々のお友達が仲間入りし4・5才児の多い、とっても可愛いグループで活動中。

身体は小さくても、元気いっぱいの子ども達！

田植えをして“どろんこ遊び”

絵の具を使って“色遊び”

陶芸体験で“粘土遊び”

庭に出て“自由遊び” かけっこ・ブランコ

・たけのこ採り・グミ採り・梅採り…

まずは、手先や身体を使って、のびのび遊ぶ事から  
スタートしました！！

1人でお着替えできるかな？

ごあいさつはできるかな？

トイレは大丈夫？

お友達と一緒に楽しく遊べるかな？

自発性・社会性を伸ばすトレーニング中でもあります。

その中で、年長さんは、お兄さん・お姉さんとして年下のお友達の面倒をみてくれたり、先生の手伝いをしてくれたりリーダーとなって頑張っています。

グループでの「活動」や「遊び」を通して

お友達にもまれながら、楽しかったこと、いやだったこと  
うれしかったこと、つらかったことなど…

経験を積み重ね、これからいろいろな能力を身に付けていく  
ことと思います。今後の成長が楽しみです。(S友美子)



## 子ども達スケッチ2ー小学生編

### 初めての絵画教室と初めての油絵

絵画教室に通ってみて、最初はみんなと仲良くなること  
が目標でがんばりました。今は、仲良く頑張ることを  
目標にがんばりたいです。

初めての油絵でネギポーズを描きました。どんなふうに描くのか、どんなふうに絵を完成させるのか、ワクワクしながら取り組みました。重ねて塗ったりして、色がどんどん変わっていき、楽しかったです。(5年・ゆい)

### 初めての油絵 ～ネギ坊主～

人生、生まれて初めての油絵、ドキドキ、ワクワク。  
木製のケースを開くその表情から、まさにそんな想いが伝わってきました。初めて油絵に挑戦した子は、3年生以上11名。南飯淵教室の子ども達は、倉本先生の畑でたくさんの太く、大きなネギ坊主を目の前に感嘆の声を……。北町教室の子たちもたっぶり五感を働かせ、取り組みました。画題に想いを込めさせることは重要です。回を重ねると緊張感より、「楽しい」のつばやきが増え、30分もかかっていた片付けも半分の時間に。油絵で表現する楽しさを味わっていました。

まり子先生の油絵の指導を聞きながら、私自身も絵画教室で初体験した油絵のモノクロ写真を思い出しました。その時の感動は忘れてしまいましたが、手の平サイズの小さな「花びんの花」の写真は、半世紀以上たっても大切にアルバムに収められています。

11人の油絵「ネギ坊主」。

一人ひとりに「初めて」が込められています！(S裕子)

## 展覧会「齋藤研と仲間たち」ご案内

相馬高校で、倉本信之の一級先輩の齋藤研先生。昨年夏、新地町において開催された齋藤研遺作展「我が愛する町・齋藤研の新地」が大好評でした。

今年も引き続き、研先生の作品と共に、先生と関係を持ったアーティストの方の展示もあります。その中に倉本の作品も展示されます。

詳しくは別紙パンフレットをご覧ください。



●日時 8月19日(金)～21日(日)

●会場 サイトスタジオ(齋藤研アトリエ内蔵ギャラリー)